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Schriftliche Stellungnahme zur Anfrage der SPD Fraktion zum Thema Jugendhäuser 

 

 1) Wie ist der bauliche Zustand aller Jugendhäuser? 

Bewertung der Jugendhäuser nach baulichen Zustand Skala 1(schlecht) -10 (gut)   

 

Muku Buschweg (9) 

Baui Falkenhorst (5) 

Kreativspielplatz Ossenmoorpark (7) 

JH Glockenheide (8) 

Jugendhaus Mitte (7)  

 

 2) Ist so eine Situation wie im Muku Buschweg in anderen Häusern auch zu erwarten? 

Eine Sperrung von Nutzerbereichen ist in keinem Standort der Fall und auch nicht zu erwarten. 

3) Wann hat die Verwaltung von den Mängeln der Feuertreppe erfahren? 

Die brandschutztechnischen Defizite (OG) im Standort MUKU Buschweg wurden im Dez. 2023 

festgestellt. Das OG wurde umgehend für die weitere Nutzung gesperrt. 

 

4) War der Brandschutz zu jeder Zeit gegeben? 

Der Brandschutz in den übrigen Teilen des JH MUKU Buschwegs war (ausgenommen des OG) zu 

jedem Zeitpunkt gegeben.  

 

5) Warum wurde der Ausschuss nicht über die Situation informiert? 

Es war nicht absehbar, dass die erforderlichen Vorbereitungen für die Umbaumaßnahmen viel Zeit in 

Anspruch nehmen würden.  Die Verwaltung ist von einer kürzeren Schließungszeit des OG 

ausgegangen.  

 

 6) In welchem Zustand sind die Außenanlagen der Jugendhäuser bzw. angrenzender Spiel- und 

Sportanlagen? 

Die von uns betreuten Außenanlagen (681) an allen Standorten befinden sich in einem 

nutzerfreundlichen Zustand. Es gibt auch Bereiche des Betriebsamtes, z.B. Kunstrasen des kleinen 

Spielfeldes (hinter dem Muku) , die erneuerungsbedürftig sind.  
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7) Welche Mittel stehen den Jugendhäusern zur Verfügung und wie werden diese verteilt?  

Baumaßnahmen laufen über das Amt 68 und finanzielle Mittel werden für bestimmte 

Baumaßnahmen bereitgestellt. Es gibt kein festes Budget, das verteilt wird. Unter dem Produktkonto 

366000 sind alle Mittel enthalten, die den Jugendhäusern zur Verfügung stehen.  

 

 8) Haben die Jugendhäuser ein Budget, welches diese selbst verwalten? 

Nein. 

 

9) JuMi: Ist eine Evaluierung des Konzeptes für das JuMi angedacht bzw. gibt es eine Evaluierung 

bereits und welches Fazit wurde daraus gezogen? 

Durch personelle Umstrukturierung im OKJA- Bereich sind die Teams z.T. neu aufgestellt.  Im JuMi 

gibt es noch keine Evaluierung des Konzeptes. Es wird ein Konzept mit ext. Unterstützung erarbeitet, 

danach kann erst evaluiert werden.  

10) Muku Buschweg: Detaillierte Darstellung, welche Maßnahmen zu welchem Zeitpunkt, seit 

bekannt werden der Mängel an der Fluchttreppe getätigt wurden, um diese zu beseitigen.  

- Dezember 2023 Sperrung des OG;  

- Januar 2024- Juni 2024 Sachstandsermittlung der IST Situation, Vorbereitung Bauantrag    

Fluchttreppe und Umnutzung einige Räume innerhalb der MUKU,  

- Erhalt der Baugenehmigung Januar 2025;  

- Start der Ausführungsplanung in Absprache mit der UK Nord und der Bauaufsicht bis April 2025 

- Start der notwendigen Umbaumaßnahmen Juni/Juli 2025 

- Fertigstellung und Vollumfängliche Nutzung der gesamten MUKU bis Oktober 2025 

 


